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“‘小阳春’其实并不是
突然出现的，一般来说，年
后会有这样一波涨势，具有
周期性规律。”无锡市房协
副会长兼秘书长沈洵说。
基于传统消费观念，无论是
供给还是需求，均在春节前
处于低位，而春节后则迎来
快速增长，这是造成楼市

“小阳春”周期性出现最直
接的原因。而今年的涨势
则有一定的特殊之处。去
年无锡房地产“锡十条”支
持刚性和改善性住房需求，

“二十条”全面解除限购。

今年年初，5年期以上LPR
下调至 3.95%。目前无锡
多家银行执行首套房最低
二成首付，二套房最低三成
首付，利率执行首套房
3.45%，二套房4.25%。这
些传达给买房人的，是国家
全力支持购房行为的信
号。只有市民对楼市重拾
信心，楼市才能迎来真正的
春天。

“好品牌、好产品、好服
务，这是当前市民认可楼盘
的三大共性。”谈及无锡房
地产行业的未来趋势，沈洵

表示，不能用一次“小阳春”
去预言房产市场的全年走
向，但总体基调已然确定。

“利好政策的不断出台，是
为了提振房产行业信心，保
障市场稳健运行。无锡的
开发商要努力建好房，满足
人民群众住房需求，积极为
房地产市场迎来真正的春
天贡献力量。”沈洵说到。
在当前外部条件较好的情
况下，各大房企如何练好

“内功”，做到内外兼修，将
成为未来楼市发展的关
键。 （海楼）

在房地产市场上，有
错层住宅、复式住宅、跃层
住宅等不同类型的房产。
其中，复式住宅以其格局
精巧、使用功能灵活方便
而受到了一些购房者的青
睐。那么，复式住宅有哪
些优缺点？买的时候要注
意哪些问题呢？

复式住宅在概念上是
一层，并不具有普通住宅
完整的两层空间，但其层
高较普通的住宅高，可在
局部隔出夹层，下层为客
厅、厨房和客房，上层为主
卧、次卧和书房等。

复式住宅的优点很
多，如买一层得两层，平面
利用率高，通过夹层，可使
房屋实际的使用面积提高
50%-70%。家庭人口多
且经济条件有限的市民可
以考虑复式住宅。复式住
宅动静分区，入户后不通
过客厅就可进出楼上卧
室，楼上休息楼下活动，增
加了私密性。复式住宅室
内空间设计更灵活，方便
恰当地分割出多样化功能
的房间。

复式住宅也有一些缺
点，如面宽大，进深小，采
用内廊式平面组合必然导
致一部分户型朝向不佳，
自然采光较差。由于并不
具备两层的层高，将房子
隔为两层，楼层显得低，居
住者有可能会感觉压抑。
此外，楼梯间可能会占掉
10-15平方米，上下楼梯
不方便。复式住宅比普通
户型在装修上更花费心
思。买房后，大多数情况

下是需要自己去隔两层，
花费成本比较高。由于分
割空间可能并不是使用的
混凝土，而是木隔板，隔
音、防火功能差，安全性较
差。

选购复式住宅要注意
哪些问题？首先，要看房
屋平面设计是否合理，考
虑各区域划分是否清晰。
一般来说，复式住宅由于
上、下层自然分区间隔，往
往下层安排公共区间，如
客厅、餐厅、客人卧室、厨
房等；上层则安排主人卧
房。这主要考虑主、客分
区，使主人活动区间保持
一定私密性。

其次，要看房屋立面
设计是否合理。主要是考
虑室内楼梯的位置，不能
占去太多的空间，也不能
破坏室内整体性，同时便
于以后装饰布置。一般室
内楼梯都靠近墙边，离客
厅、餐厅比较近，楼梯下部
空间尽量不占主要空间，
如装饰后设计成的储物空
间不会太影响整体布局。
另外，对于上层空间来说，
如果居室处于顶层，很多
情况下都设计成坡屋顶，
购房时一定要看清楚坡屋
顶最低点的净高，尽量避
免弯腰、碰头的现象发生。

第三，选择复式住宅要
看卫生间的安置是否方
便。有些设计在复式上层
没有卫生间，在使用时就会
出现一些不便。另外，如复
式住宅面积较大，应考虑单
独设置主卧独立卫生间与
客人卫生间。（华龙网综合）

年后，锡城楼市迎来一波“小阳春”
房企如何练好“内功”，做到内外兼修，
将成为未来楼市发展的关键

春节刚过，楼市
“小阳春”接踵而至。
北上广深等一线城市
率先开启“回温”模式，
江苏省内，南京、苏州
等城市新房认购量及
二手房交易量连续增
长，而无锡也迎来了
2024年的第一波购房
热潮。各大楼盘前来
看房的访客不断，销售
人员也比以前忙碌多
了。一张张成交喜报，
一个个亮眼成绩，这波
“突如其来”的销售热
潮让人不禁思考，2024
无锡楼市“小阳春”，究
竟成色如何？

无锡楼市整体看好，哪
个城区拔得头筹？从“金刚
石房地产云数据”发布的成
交额前20名榜单来看，经
开区稳居第一。近年来，经
开区发展迅速，改善户型频
出，吸引了大批买房者的目
光。奥体潮鸣项目的横空
出世，不仅捅破了无锡的房
价天花板，同样轻松登上

“销冠”领奖台。2023年项
目首次开盘，销售额达到
12.8亿，进入2024年，热度
依旧不减。雲湖别院、建发
玺云、华发首府等项目，都
是大户型改善豪宅，成交情
况却也同样红火；再看主城

梁溪安居仁恒夹城里，市中
心的顶级配套加梁溪区首
个高品质住宅，证明了一旦
出手，主城梁溪依旧能打的
事实。在这个难得出现的
小阳春，消费者用实际选择
向市场证明了：房子的品质
在置业选择中已经越来越
重要。

不过，也并非所有楼盘
都如期迎来了“小阳春”，一
位资深房产行业专家表示，
现在的市场依旧呈两极分
化态势，有些楼盘火爆，有
些楼盘则无人问津。“说到
底，卖得好的楼盘是有共性
的，我们业内将其称为‘红

盘基因’。”“排在第一位的
肯定是品牌和品质，其次要
有自己的独特优势，最后也
要学会为客户让利。”

从去年的市场趋势来
讲，国企品牌的加入已经成
为了产品品质的重要保
障。而说到“独特优势”，华
发四季的“零距离校区”，奥
体潮鸣的“270°全景视
野”，夹城里的“主城顶级配
套”，都是消费者愿意为之
买单的“金字招牌”。在让
利方面，不少大热盘也赶在
小阳春售房热潮推出大促
活动，在价格上给到消费者
优惠。

来到惠山新城华发四
季售楼现场，记者刚刚问
出“最近房子卖得怎么
样？”的问题，一名销售说
了一句“挺好”就忙着去接
待客户了。据悉，华发四
季 2 月底首次推出 100-
125㎡洋房，两天卖了 80
多套，连夜场都是座无虚
席。仅 3月 3日到访的客

户就有 120 多组，成交 20
套左右，一周以来销售中
心已经接待了近400组客
户，而全市当周单盘到访
量则为 45 组，认购量 2.3
套，足见华发四季产品之
火爆。

这样的场景，不止发
生在华发四季一个项目，
无锡市近年备受关注的几

大楼盘纷纷发来喜报：经
开区建发玺云项目即将迎
来加推，晚上9点沙盘边依
旧人头攒动；梁溪区安居
仁恒夹城里，3个月到访客
户3000多组；锡山区的山
河九里，1-2月成交额冲上
1.27亿……这样的亮眼成
绩，让一些销售人员感叹：

“累，并快乐着”。

楼盘销售现场看房客户多了

卖得火的楼盘有“红盘基因”

多重因素导致楼市“周期性小阳春”

复式住宅，挑选有门道


